

# Valores y Dinero

EDITORA: Ana María Rosas  
COEDITORA: Gloria Aragón

valores@eleconomista.mx  
Tel.: 5237-0704



**Para romper barreras, hablar claro ayuda: Botín. LEA MÁS**  
[eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero](http://eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero)



**Inflación anual de EU desaceleró en febrero. LEA MÁS**  
[eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero](http://eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero)

**CoDi reducirá la evasión fiscal: BBVA Bancomer.** El nuevo sistema de pagos electrónicos permitirá un menor uso de efectivo, lo que ayudará a reducir la informalidad, dijo Carlos Serrano. **LEA MÁS**  
[eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero](http://eleconomista.com.mx/seccion/sector-financiero)

FOCUSECONOMICS PREVÉ UN CRECIMIENTO DE 1.8 DESDE 1.9% PARA EL 2019

# Mercado sigue recortando las expectativas del PIB para México

Expertos anticipan un deterioro en el ánimo de inversionistas ante el cambio en la perspectiva del soberano y menor inversión

## 2.2%

**DE EXPANSIÓN**  
es lo que estimaban que crecería el PIB de México, en noviembre pasado.

## 2.1%

**ES LA PREVISIÓN**  
oficial para la economía mexicana este año.

## 0.9%

**ES EL CRECIMIENTO**  
más bajo esperado para la economía mexicana.

## 2.5%

**ES LO MÁXIMO**  
que consideran que puede crecer la economía.

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

EN MARZO se sumaron 17 correderías y despachos financieros a la onda expansiva de recorte en las expectativas de crecimiento para México, para dejarlas en 1.8%, confirma información de FocusEconomics. El pronóstico anterior, recabado por ellos mismos, apuntaba a una expansión del PIB de 1.9 por ciento.

Este ajuste en las previsiones se mantiene lejos del pronóstico oficial de 2.1% y se aproxima al piso del rango estimado de crecimiento que tiene el Banco de México de entre 1.1 y 2.1 por ciento.

El número de consultorías que recortan sus previsiones de crecimiento ha ido aumentando desde las nueve que durante enero ajustaron a la baja, y las 10 identificadas en febrero. Por primera vez desde que se recaban expectativas para el PIB del 2019, hubo una corredería que estimó un crecimiento inferior a 1%; se trata de Credit Suisse, que lo ubica en 0.9 por ciento.

De acuerdo con información de FocusEconomics, este nuevo recorte en las expectativas para la economía mexicana resulta del impacto que anticipan que tendrá el deterioro en el ánimo de los inversionistas, afectado por el cambio en la perspectiva de calificación crediticia de México por parte de Standard & Poor's, la disminución efectiva de la inversión al sector privado y el evidente menor optimismo del sector industrial observado en febrero.

El Consensus Forecast que recoge mensualmente la firma entre 43 analistas económicos se mantiene también lejos del crecimiento estimado de noviembre, previo a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando preveían una expansión de 2.2% para México en su primer año de gobierno.



La economía del país se continuará expandiendo, pero a tasas muy débiles, señalan los especialistas de FocusEconomics. FOTO ARCHIVO: AP

Al hacer un acercamiento sobre los pronósticos recogidos, se observa que las consultorías que recortaron este mes sus expectativas para el PIB mexicano fueron: American Chamber, de nuevo AXA IM (por tercer mes consecutivo), BBVA, CEESP, Credit Suisse, Goldman Sachs (por segundo mes consecutivo), IMEF (por tercer mes consecutivo), ING (segundo mes consecutivo), Invex, J.P. Morgan (segundo mes consecutivo), Kiel Institute, Nomura, Scotiabank, UBS, Vector, Commerzbank, Credit Agricole y Norddeutsche Bank LB (por segundo mes consecutivo).

Según esta información, en el mes también se presentaron ajustes al alza en los pronósticos, un movimiento que no se había visto en enero, ni durante febrero. Se trata de las correcciones conducidas por DIW Berlin, Monex y Deuka Bank.

En el detalle de la información, destacan las expectativas de Credit Suisse, que se mantiene como la consultoría con la expectativa menos optimista sobre el PIB de México, en 0.9%, y en el extremo, se ubican Bradesco y Capital Economics que anticipan una expansión de 2.5 por ciento.

## CONSUMO E INVERSIÓN, POLOS OPUESTOS

La lectura de FocusEconomics sobre los diagnósticos recabados entre las 43 correderías, que toma en cuenta para estimar el Consensus Forecast mensual, es nuevamente de una “moderación en las expectativas”.

Tendencia que también asume “una pérdida de fuerza de la economía evidente desde el último trimestre del año pasado, por la contracción que sufrió la actividad industrial, particularmente en los sectores de la construcción y la minería”.

La rebaja de febrero incorpora también la incertidumbre generada por los históricos niveles que registra el indicador de confianza del consumidor que contrastan con la caída sostenida que mantienen las expectativas de inversionistas.

En el reporte, FocusEconomics recoge la opinión de Steven Palacios, economista en J.P. Morgan, quien indicó que “la actividad económica continuará expandiéndose a tasas muy débiles, impulsada por un consumidor alentado por el alza del salario mínimo, la demanda de servicios y la menor inflación”.

## SIN CAMBIO PARA EL 2020

De acuerdo con el LatinFocus Consensus Forecast, el reporte donde mes a mes recoge FocusEconomics las expectativas de crecimiento, durante marzo se confirmaron las expectativas medias de crecimiento para México, en 2 por ciento. Sin embargo, en el radar detallado de los 43 grupos consultados, se observan cuatro correcciones a la baja conducidas por AXA IM, Credit Agricole (tercera consecutiva), Scotiabank y Ducker Frontier.

Estas rebajas se suman a las ocho que recortaron en febrero y las 13 que también corrigieron a la baja durante enero.

Al hacer un nuevo acercamiento de la información, se observa que Moody's Analytics se mantiene como la consultoría con la expectativa más optimista sobre el PIB de México en 2.8% y, en el extremo, se ubica Scotiabank que anticipa el menor desempeño, de 1.3 por ciento.

La lectura de FocusEconomics para la actividad económica del 2020 es de incertidumbre ante el impacto que puede tener una menor tracción de la economía de Estados Unidos.

ymorales@eleconomista.com.mx